



México D.F., a 22 de noviembre de 2008.

Juan Rafael Elvira Quesada.  
Secretario de Medio Ambiente y  
Recursos Naturales.

Entrevista concedida a los medios de comunicación, durante el Foro Globe International de Legisladores de las Américas, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

**PREGUNTA.-** Ya existen las herramientas para poder utilizar otros tipos de energía y sobre todo no contaminantes, ¿la dependencia a su cargo qué está haciendo al respecto o cuál sería el papel de ella para iniciar este uso de energías?

**RESPUESTA.-** Como ustedes saben, con la Reforma Energética estamos teniendo, por un lado, la creación de un fondo para la promoción de energías sustentables, éstos son los beneficios ambientales que deja la Reforma Energética.

Este año la Secretaría de Medio Ambiente tiene también un presupuesto muy importante, la Cámara de Diputados nos ayudó, nos apoya en ese sentido, y lógicamente estamos trabajando en la finalización del documento histórico en México, el Programa Especial de Cambio Climático, lo tenemos listo a detonar para el próximo mes de febrero del año entrante; estamos hablando de tres meses escasos en donde daremos a conocer la visión de las metas voluntarias que México hace para reducir sus emisiones al ambiente; México está siendo un país más limpio, menos contaminante, sin sacrificar su desarrollo.

**PREGUNTA.-** Por la crisis económica no se van a frenar (inaudible).

**RESPUESTA.-** Nosotros estamos contentos en la Secretaría, porque no obstante los momentos difíciles, coyunturales, que se viven internacionalmente en México, en este caso la Secretaría de Medio Ambiente no ha visto mermada ni su capacidad para el tratamiento de agua, protección de bosques, tratamiento de residuos sólidos; las políticas ambientales seguirán con todo.

La presencia del día de hoy es precisamente para impulsar a los países a que hagan exactamente lo mismo que México, nos crezcamos ante la adversidad y sigamos dando los resultados que la gente espera.

**PREGUNTA.-** ¿A cuánto asciende el fondo y también si le va a pedir al Banco Mundial recursos para continuar los programas ambientales y qué proyectos hay para energía renovable?

**RESPUESTA.-** El Fondo en este momento no tiene etiquetado una cantidad específica, sí les puedo hablar que el Banco Mundial tiene hoy por hoy 6 mil millones de dólares asignados; México es uno de los ocho países en desarrollo de todo el mundo que fue seleccionado como parte de la estructura del Banco Mundial, de la estructura de gobierno del Banco Mundial para la operación, para aprender a utilizar esos fondos en crecer de manera más limpia.

Tiene dos vertientes: la agenda verde y la agenda gris, que es tecnologías limpias, ahí podemos englobar programas como la integración de las termoeléctricas del país para sustitución de combustibles, el mejoramiento de las refinerías, la mejora en el transporte sustentable urbano, la sustitución de focos incandescentes, son programas regionales o bien nacionales y México está muy al tanto; estaremos dando una conferencia de prensa el próximo diciembre con Banco Mundial, desde Polonia, para seguir anunciando los avances que tenemos a este respecto.

**PREGUNTA.-** ¿Esto es medible?, ¿cuándo se va a ver reflejado (inaudible)?

**RESPUESTA.-** Esto ya se está trabajando hoy por hoy, yo les podría decir, por ejemplo, la Ciudad de Salamanca, la termoeléctrica ha reducido más de un 50 por ciento el uso de combustóleo, la calidad del aire en Salamanca hoy es mejor que hace 5, 10, 15, 20 años y se está trabajando por parte de Petróleos Mexicanos en la ubicación de una nueva refinería y esta nueva refinería traería una inversión integrada totalmente a la tecnología más avanzada; en esto hemos estado platicando ya con Jesús Reyes Heróles y esperamos que esto vaya caminando bien.

**PREGUNTA.-** ¿Cuál va a ser la postura de México, entonces, en Polonia, si se va a unir, entonces ya se ven mejores perspectivas con Barack Obama para que pueda llevarse, ahora sí se apruebe lo que faltó o todavía...?

**RESPUESTA.-** Falta únicamente el comunicado oficial, pero sabemos que el equipo de transición del Presidente electo Barack Obama atenderá las sesiones de trabajo en Polonia, la Cumbre Mundial de Cambio Climático y esto le va a dar frescura y va a dar mucho dinamismo a las reuniones que próximamente daremos a conocer el posicionamiento de México a través de un comunicado conjunto con relaciones exteriores.

Muchas gracias.

---- o0o ----